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今日滨州

关注

电电召召施施行行俩俩月月，，问问题题遇遇到到不不少少
不少司机和乘客频频爽约，闪了出租车电召系统的“腰”

本报记者 李运恒 见习记者 邵芳 王领娣 通讯员 马宝奎

正在使用电召手机的出租车司机。 本报见习记者 邵芳 摄

自5月24日滨州市施行出租车电召服务以来，受到了众多乘客与司机的好评。电召服务不仅给市民带来方便，也让更多的出租车车
师傅跑起活来更踏实了。然而，不少司机和乘客频频爽约，使得许多市民对电召系统失去信心，也打消了部分出租车司司机的积极性。

网友“街道突击队”：我和朋
友出去玩的时候经常用电召系
统。在不好打车、偏远的地方使用
电召系统会比较方便，在市区一
般不会用。我觉得，电召系统的存
在的确方便了大家，不过在调度
问题上还是需要完善管理，最好
是每天设置固定的出租车专门为
使用电召系统的市民服务。

网友“kanny1020”：有一次电
话打了至少5遍才接通，但是电话
接通后等了近20分钟也没有司机
联系我。建议首先要多增加客服
席位，确保电话畅通；其次，要尽
可能安排电话系统可以调度的机
动出租车，保证市民的出行，也保
证电召系统的信誉。

网友“雪之恋”：上下班高峰
期没有司机爱接活。有一次有急
事，在高峰期打电话，但没一个司
机接单。建议适当的增加电召费，
提高司机的积极性，这样市民有
急事打车就不成问题了。

网友“小谭”：相关部门可以
规定出租车每天的接单数量，对
于一个月几天没有完成任务的给
予相应的惩罚。

网友“这朵红颜妖狸”：来滨
州两年了，还不知道这个号码呢？
既然是惠民举措，建议相关部门
加强宣传，让更多的市民了解这
项举措。

本报见习记者 王领娣 邵
芳 整理

安排固定出租车

保证市民出行

@网友观点

驾驶员爽约

按拒载处理

他山之石

北京：北京交通部门对于爽
约的驾驶员按拒载处理，有一些
原因无法执行电召任务的出租
车，订单必须提前20分钟、预约订
单必须提前两个小时报告调度中
心。司机接单后没有按照规定及
时告知调度中心和乘客，这种爽
约的情况按拒载认定。乘客可拨
打电话投诉。

乘客叫车后如果又临时决定
不能使用车辆，应该及时取消订
单，有两次违约就会在叫车调度
系统中被列入“黑名单”，以约车
电话号码识别，其电召约车成功
率将不再受保障。下一步，还要考
虑纳入乘客诚信系统，以身份系
统识别。

上海：上海出租行业的模式
就是充分运用GPS调度系统进行
出租车电召，对于乘客违约，上海
的出租车电召系统会将经常违约
的客户放入黑名单，这样对于司
机和乘客都有一个约束。

武汉：出租车公司直接从乘
客的手机话费中扣除2元付给出
租车司机，用这笔出租车电召费
约束乘客。

本报见习记者 王领娣
整理

““爽爽约约””电电召召，，考考验验社社会会诚诚信信
乘客与司机要多一些沟通和理解，电召系统才会更好地发挥作用

截至目前，滨州市700多辆
车租车已有近550辆安装了电
召系统。总体而言，电召系统运
营良好，打电召电话市民人呈
明显上升趋势。

据交通指挥中心的工作人
员介绍，自6月份以来，指挥中
心共接到47066条电召电话，共
接单33379条。7月份电召电话
明显多于6月份，增加了5579
条，电召系统得到了越来越多
人的认可。

市道路运输管理局出租管
理科科长马宝奎也告诉记者，
自电召系统实行以来，接单成
功率高达85%，对提高市民乘
坐出租汽车便利度，降低出租
汽车空驶率，减轻出租汽车驾
驶员劳动强度，降低道路交通
流量起到了很好的成效。

在谈及司机、乘客爽约的
问题上，马科长表示，电召系统
从一个方面体现着社会的诚信

度，目前，确实出现了不少爽约
投诉的事例。“有的乘客反映等
司机的时间过长所以爽约；有
的司机表示乘客提前叫的，让
其在楼下等待时间过长所以爽
约。每一个人都有特殊情况，我
们不能一味地指出谁对谁错。
但至少应该在不能守约时通知
到对方，乘客与司机要多一些
沟通，多一些理解，电召系统才
会逐步完善。”

据马科长介绍，近日，市道
路运输管理局上层领导正在研
究确定《滨州市出租汽车电召服
务管理试行办法》一事，一旦出
台会对进一步完善电召系统起
到关键作用。《试行办法》规定交
通指挥中心交通服务热线负责
电召服务质量投诉的受理工作，
出租管理科负责电召服务投诉
的查处。其中，对服务不规范的
出租汽车经营者、驾驶员依法进
行行政处罚；对有三次(含三次)

以上违约记录的乘客，将在1年
内不列入电召服务范围。

在谈及电召费的问题上，
马科长认为，滨州市电召系统
刚开始实施，本着服务的态度，
现在不收取任何电召费用。但
很多大城市电召系统已开始收

费，这也一定程度上提高了司
机的积极性，使得很多市民在
上下班高峰期也能叫到出租
车，但将来滨州市会不会收取
电召费还不确定。

本报见习记者 邵芳 王
领娣

电召系统服务平台内正在接听电话的客服人员。 (资料图)

面对种种打车难的问题，
出租车电召系统的使用给市
民带来了不少方便。

市民梁先生告诉记者，每
次出门，如果没有出租车或者
喝了酒不能自己开车，就会想
到打电召电话7091234叫车。

“一共打了七八次，出租车来
得速度也很快，从打电话到坐
上出租车也就5分钟左右，总

体感觉出租车电召系统效果
很好。”

“以前在郊区等车最少也
要半个小时，自从知道电召电
话，在滨州郊区打车就不是问
题了，一般打电话之后5分钟
以内车就能到，这真是给我解
了燃眉之急啊。”一位经常从
烟台来滨州出差的李女士非
常满意地说。

市民：

有了电召打车更方便了

使用电召系统的乘客觉
得方便了，已经使用电召系统
的司机师傅也觉得很好用。

据已安装电召系统的京
华出租车公司田师傅介绍，安
装两个多月以来，一共接了
100多个电召电话，每天都会
有两三个电话。“以前的时候
拉到郊区的乘客很犹豫，因为
害怕回来的时候是空车，这样

的生意就很不划算了，但是现
在跑郊区心里很踏实，说不定
什么时候就会有人用电召系
统叫车。”田师傅说，前几天去
滨北街道办事处送一位客人，
客人刚下车，就收到电召平台
的呼叫电话，说在这两公里有
一位要乘车的客人，回市里区
的路上能够有客人，心里可高
兴了。

出租车司机：

有了电召心里觉得踏实

一些市民也反映了电
召系统实施以来的一些问
题，如电召系统在上下班高
峰期偶尔存在电话打不通
的 现 象 。“ 有 一 天 下 午 5 点
多，我们想叫一辆出租车搬
家，打了两遍电召电话，都
没有司机肯接活，可能是下
班高峰期出租车活多吧。”
市民杨女士说。

市民反映的另一个问
题就是，有时打了电召系统
叫了车，但等待时间过长，
有时甚至不来车。一位曾经
爽 约 的 王 先 生 对 此 解 释 ：

“有一次在郊区等车，等了
有10多分钟吧，正好有一辆
空车经过，我也不确定约好
的车还来不来，也就没再等
下去。”

市民：

电召系统偶尔打不通

让出租车司机最头疼的莫
过于一些爽约的乘客。“我经常
会遇到这种情况。酒店客房的
顾客打电召系统叫出租车，但
是等我们赶到的时候，人已经
坐别的车走了。”出租车司机丁
师傅无奈地说。“电召系统刚开
始实行的时候，我们积极配合，
只要有机会就会接单，后来发
现市区的活基本没法接，市区

出租车众多，有的乘客打了电
话，但随后就坐其他经过的出
租车走了。”司机张师傅说。

也有司机反映，有的乘客
总是提前叫车，让其等待的时
间过长，这让他们很无奈。“有
一位老人来电，说要去医院给
老伴送饭，结果我到了，老人饭
还没做好。”出租车司机王师傅
说出了自己的无奈。

出租车司机：

爽约和等待最让人头疼
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